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保険薬局研修会（平成 29 年 12 月 9 日開催）アンケート結果 
１． アンケート回収率 

参加人数 13 名 
回収枚数 13 枚 
回収率 100％ 

 
２． アンケート結果   

5 段階評価（５．とてもよい ４．よい ３．ふつう ２．わるい １．とてもわるい） 
項目 とてもよい よい ふつう 

１．内容は理解できるものでしたか 7 6     0 

２．場所の設定は適当ですか 7 4 2 

３．開始時間は適当ですか 8 5 0 

４．所要時間は適当ですか 6 5 2 

５．テーマに関心がそそられましたか 8 5     0 

６．講師は適当でしたか 9 4     0 

７．今後の業務の中で生かすことができますか 8 5     0 

                               
希望するテーマなどその他のご意見 

・ 小児病棟での薬剤師さんの業務について知ることができて良かったです。 
・ 小児の処方量を確認するにあたり、児の体重が重要と思います。都度、ご家族の方

に病院で測られた体重を確認していますが、処方せん上に体重が記載されていると

大変有用だと思います。ご検討いただきましたら幸いです。 
・ 薬局業務に活かせる内容であり良かったです。ありがとうございました。 
・ 病院の現場のお話が聞けて良かったです。 
・ 腎・泌尿器系のテーマ 
 

今回の研修会では、医師から「小児てんかんの診断と薬物治療」というテーマで、てん

かんの基礎知識から治療について、てんかん薬物治療の基本をわかりやすくご講演いただ

きました。薬剤師からは「小児科病棟の薬剤管理指導業務」について小児科病棟の紹介や

具体的な服薬指導例を挙げてお話し、保険薬局の先生と水薬を上手く測る方法や散薬が飲

みやすくなる矯味剤などの情報交換ができました。あらためてアドヒアランスの向上には、

安心で切れ目のない薬剤管理指導が必要であると感じました。 
これからも、保険薬局の先生方のご意見を参考に実りある研修会を企画していきたいと

考えております。今後ともご教示を賜りますようお願い申し上げます。 


